

Outil

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/outil-2022-018-069/>

Collections / outil



Poignées de force (aksagaq) servant dans un duel de tir composé de deux parties cylindriques en os reliées par une lanière de cuir de phoque barbu (utjuk).

Numéro d'accession 2022.18.69

Période 20e siècle

Matériaux cuir, phoque barbu (utjuk), os, caribou

Dimensions 12,5 x 10 cm

Contexte historique

Ces poignées de force (aksagaq en langue inuite) servent dans un duel de tir. Dans cette version moderne, elles sont composées de deux parties cylindriques en os reliées en leur centre par une courte lanière de cuir de phoque barbu (utjuk) nouée à l'intérieur de chacun des os.

Chez les Inuits, ce jeu traditionnel consiste à s'asseoir au sol devant son adversaire en s'appuyant contre lui. Chacun agrippe une poignée et tire en cherchant à ramener son adversaire vers soi. Les poignées peuvent être enduites d'un corps gras pour les rendre glissantes, ce qui ajoute un haut degré de difficulté !

Ce jeu de force visait non seulement à vaincre son adversaire, mais aussi à accroître sinon à maintenir la musculature, l'endurance, l'agilité et,

pour ainsi dire, diverses compétences de chasseur. Rappelons qu'il faut déployer une grande force physique et beaucoup de flexibilité, par exemple, pour retirer un phoque ou un morse hors de l'eau.

© Collection Pointe-à-Callière, collection Michel Noël, 2022.018.069

Photo de victor diaz lamich